
Seminar „Führen am Funk in einfacher Sprache“
29.09.-01.10.2025 in Halle

+ virtuelle Präsenz am 19.09.2025 von 10:00-11:30 Uhr

Führen am Funk 
in einfacher Sprache



„Es könnte so einfach sein. Ist es aber nicht!“ singen die Fantas-
tischen Vier in einem ihrer Songs und beziehen sich aufs Leben 
ganz allgemein.
Und was für das große Ganze gilt, passt ebenso exzellent auf den 
Bereich Einfache Sprache in Leitstellen der Verkehrsbetriebe. 
Dort wachsen die Anforderungen an die Kolleginnen und Kolle-
gen, um verständlich zu kommunizieren. Also viel sensibler zu 
sein, was komplizierte Inhalte, Fach- und Fremdworte, Meta-
phern und regionale Besonderheiten betrifft. 

In diesem 2-tägigen Seminar lernen die Teilnehmenden, was die 
Einfache von der Leichten Sprache unterscheidet und was sie 
konkret in der Kommunikation verändern können, um besser 
verstanden zu werden.

Das Trainingskonzept ist von einer handlungsorientierten He-
rangehensweise geprägt. Anhand von praktischen Übungen 
werden Fertigkeiten entwickelt; in Diskussionen und Gruppen-
arbeiten arbeiten wir gemeinsam an Einstellungen und der Be-
wusstseinsentwicklung. Hintergrundwissen wird dabei kom-
pakt vermittelt.

Inhalte

• Was ist Leichte Sprache?
• Was ist Einfache Sprache?
• Einfache Sprache als Mittelweg zwischen Leichter Sprache 

und Standardsprache.
• Welche Bedeutung hat Einfache Sprache für Leitstellen?
• Welchen Kriterien folgt Einfache Sprache?

- 	Einfache Sätze
- 	kurze, leicht verständliche Wörter
- 	Genitiv, Konjunktiv und Passivkonstruktionen im 

Gespräch
- 	Fachbegriffe, Fremdwörter und Metaphern
- 	Nutzen von Zahlen
- 	klare Handlungsanleitungen

KATHRIN KÖCHER
Kathrin Köcher ist eine erfahrene Diplom-Sprechwissen-
schaftlerin, Journalistin, Trainerin und Coach. Sie hat sich auf 
klare und wirksame Kommunikation spezialisiert, insbeson-
dere in komplexen beruflichen Kontexten wie der Führung und 
Moderation von Veränderungsprozessen.

Mit ihrer fundierten Expertise in Rhetorik und Phonetik sowie 
ihrer praktischen Erfahrung in der Kommunikation, bringt 
sie die idealen Voraussetzungen mit, um Teilnehmer dabei zu 
unterstützen, ihre Kommunikationsfähigkeiten gezielt zu ver-
bessern.

Kathrin Köcher kombiniert theoretisches Wissen mit praxis-
naher Anwendung und schafft es, auch anspruchsvolle Themen 
wie die Einfache Sprache verständlich und praxisorientiert zu 
vermitteln.

DAS SEMINAR IHRE DOZENTIN
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Veranstaltungssort und Übernachtung
Dorint Hotel Charlottenhof 
Dorotheenstraße 12
06108 Halle (Saale) 

Wir haben vor Ort ein Abrufkontingent für Sie eingerichtet: 
29.09.- 01.10.2025: 124,00 € pro Nacht inklusive Frühstück. 
Zimmer können unter dem Stichwort „VDV-Akademie“ bis zum 
05.08.2025 abgerufen werden. 

Seminartermine
19.09.2025 virtuelle Präsenz 
10:00 - 11:30 Uhr

30.09.2025 in Halle
10:00 – 17:00 Uhr
anschließende gemeinsames Abendessen auf Einladung der 
VDV-Akademie 

01.10.2025 in Halle
09:00 – 15:30 Uhr

Teilnehmendenzahlen
Für das Stattfinden des Seminars müssen mindestens 10 
Anmeldungen vorliegen.

Welche Kosten fallen für Ihre Teilnahme an?
1.179,00 € zzgl. MwSt.
999,00 € zzgl. MwSt. für Beschäftigte, deren Unternehmen im 
Besitz der AkademieCard 20 sind.
Bildungsgutscheine der VDV-Akademie sind anrechbar.

Die Gebühr beinhaltet die Teilnahme, Unterlagen, Getränke, 
Mittagssnack, Kaffeepausen und ein gemeinsames Abendes-
sen. 

Alle Informationen sowie die Möglichkeit zur Anmeldung 
direkt über unsere Homepage erhalten Sie hier. 
Anmeldeschluss: 31.08.2025

Bei Fragen rund um dieses Angebot melden Sie sich 
gerne bei mir: 

Maren Winther
Telefon: +49 (0)221 57979-204
E-Mail:	 winther@vdv.de
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